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令和６年 第９回 定 例・臨 時 委 員 会  議 事 録 

委   員   会   日  程 会     場 

開会日時 令和６年７月 29日 午前・後 ３時 30分 佐渡市役所本庁舎 

３階 第三委員会室 

 
閉会日時 令和６年７月 29日 午前・後 ４時 13分 

延会日時 令和  年 月   日  午前・後   時  分 

出  席  者 欠  席  委  員 会 議 録 署 名 委 員 

教育長  香遠 正浩  岩崎 奈美 

１番委員 加藤 雄一郎  後藤 まき子 

２番委員 瀧川 紀子   

３番委員 岩崎 奈美   

４番委員 後藤 まき子   

議 案 説 明 の た め 出 席 し た 職 員 

教育次長      鈴木健一郎 

 

教育次長補佐 兼社会教育課長 

          市橋 秀紀 

 

教育次長補佐 兼教育総務課長 

      栁澤 正二 

教育総務課 

課長補佐     若林 昭宏 

総務係主任    小林 唯美                        

 

 

 

 

 

 

学校教育課 

 課長         渡邉 一哉 

 管理主事       本間 智英  

 

世界遺産推進課 

 文化財室長      藤井 隆博 

 文化財保護係長    坂下 肇 

 

 

 

傍 聴 人 有・無  

報告の 

要旨 

 「議事の概要」のとおり 
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会 議 で 行 っ た 選 挙 の 結 果 

なし 

会 議 に 付 議 し た 事 件 の 題 目 

議案第 65号   令和７年度・令和８年度・令和９年度・令和 10年度佐渡地区中学校教科用図書

の採択について 

 

議案第 66号   佐渡市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱に係る専決処理について 

 

議案第 67号   佐渡市真野地区公民館長の委嘱に係る専決処理について 

 

議案第 68号   佐渡市図書館協議会委員の委嘱に係る専決処理について 

 

 

 

報告事項 １ 学校情報について 

 ２ その他 

  

次回会議開催日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

採決の結果及び可否の数を計算したときは、その数 

 なし 

請願、陳情 有・無  有の場合、別紙のとおり 

  その他必要と認めた事項 

 特になし 
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【議事の概要】 

 ◎本定例教育委員会は、午後３時 30分から開催した。 

・香遠教育長 ・ ただ今から令和６年第９回佐渡市教育委員会定例会を開催いたします。 

・ はじめに、日程第１「議事録署名委員の指名について」ですが、本日の

署名委員は、佐渡市教育委員会会議規則第 18 条の規定により、 岩崎委員

と後藤委員の２名を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。 

・ 日程第２、議案第 65号「令和７年度・令和８年度・令和９年度・令和 10

年度佐渡地区中学校教科用図書の採択について」、事務局の説明を求めま

す。 

・本間学校教育

課管理主事 

・ 令和７年度から令和 10年度、佐渡地区中学校教科用図書の採択について、

去る７月 22日の教科書選定委員会において、２ページに記載されている通

り採択したいので、議決をお願いいたします。なお、今年度、採択替えが

あったのは、社会科、音楽、保健体育になります。 

・香遠教育長 ・ ただいまの説明に対して、質疑等はありますか。 

・委員全員 ・ 質疑なし。 

・香遠教育長 ・ それでは、これより採決いたします。本案は原案どおり決することにご

異議ありませんか。 

・委員全員 ・ 異議なし。 

・香遠教育長 ・ 異議なしと認めます。よって議案第 65号「令和７年度・令和８年度・令

和９年度・令和 10年度佐渡地区中学校教科用図書の採択について」は、原

案どおり可決されました。 

・次に、議案第 66号から議案第 68号及び報告事項の１については、「人事及

び個人情報に関する内容が含まれている」ことから、佐渡市教育委員会会

議規則第７条の規定により秘密会としたいので、これに賛成の方は挙手を

お願いいたします。 

・委員全員 ・ 挙手 

・香遠教育長 ・ 全会一致であります。よって、議案第 66 号から議案第 68 号まで及び、

報告事項の１については、秘密会とすることといたします。 

 【秘密会】 

・ 議案第 66号「佐渡市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱に係 

る専決処理について」、藤井世界遺産推進課文化財室長より説明する。 

【以上の議案については、質疑を経て原案どおり可決された。】 

・ 議案第 67号「佐渡市真野地区公民館長の委嘱に係る専決処理について」、 

市橋社会教育課長より説明する。 

【以上の議案については、質疑を経て原案どおり可決された。】 

・ 議案第 68号「佐渡市図書館協議会委員の委嘱に係る専決処理について」、 

市橋社会教育課長より説明する。 

【以上の議案については、質疑を経て原案どおり可決された。】 

・ 報告事項１「学校情報について」、本間管理主事より説明する。 

【以上の報告については、質疑を経て終了した。】 
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・香遠教育長 ・ 次に、報告事項２「その他」ですが事務局からありますか。 

・栁澤教育総務

課長 

・ 先般、教育委員会研究協議会に加藤委員と後藤委員から参加していただ

きました。その報告を簡単にお願いしたいと思います。それでは、加藤委

員からお願いします。 

・加藤委員 ・ 先月、６月 27日に、全国の市町村教育委員の研究協議会ということで、

Zoomで参加させてもらいました。内容的には、文科省の行政説明が１時間、

その後、分科会ということで、1時間プラスアルファ意見交換ということで

ありました。文科省の方は、１時間、パワーポイントを使って、細かい説

明、今こんな取り組みをしているということで説明がありました。私が参

加した分科会は私を入れて７名で、全国の教育委員の方とＺｏｏｍで話が

できるのはすごいことだと思いながら。喋り方も、男性、女性、もちろん

そうですし、保護者籍だったり、教育委員会籍だったり、社会人というか、

企業の方も入っていたりということで、私のグループは、人口が５万から

10 万ぐらい、大体佐渡に近いところのグループだったのだなと、後で調べ

て分かりました。私の分科会のテーマは、さらなる働き方改革、処遇改善、

学校の指導・運営体制の充実の具体的な推進ということで、主に、働き方

改革のテーマで、私がそこを希望したというのもありますが、そういった

内容でした。栃木、千葉、滋賀、兵庫、徳島、佐賀の市町村の方たちでし

た。全国の中で聞けたのは面白かったと思ったのですが、どの県も教師の

長時間労働、超過勤務が課題だということで、テーマでもあるので、それ

が挙がっていました。また、その教員確保も大きな課題だということで、

挙がっていました。その時に出た大方の意見としては、業務の精選、効率

化、能率化が必要だろうと。そのとおりなのですが、その精選といった場

合に、どこまでが教員の仕事なのかという線引きが実際のところ難しい。

今、部活動に関しては地域移行の話が出ていますが、その辺、難しいとこ

ろがあるかなと。あと、教員配置をもっと弾力的にすべきという意見や働

き方改革というネーミングが良くないのではといった意見も出ていまし

た。その他に、保護者側からの教員の働き方改革を考えたらどうかと。ど

うしても文科省と学校の視点での働き方改革なのですが、実際に保護者目

線で意見を出して、集約していくような意見を出すといいのではないかと。

そのためには、学校や市町村、学校がこんなに大変なんだという教員の忙

しさをもっと広報してもいいのではという意見もありました。まとめのと

ころで、９つ、このテーマのグループがあって、そのグループを司会され

た方が どんな意見が出たか簡単に説明してくれた中で、残ったのが、保護

者が考える働き方改革、保護者目線のものがもっと出てきてもいいという

のは確かにそうかなと。どうしても文科省は行政としてはなんとかしたい。

学校も、特に管理職は、職員の働き方をなんとかしたいと思ってはいるも

のの、やはりそこに子どもがいるので、子どもたちのために、身近だと、

保護者に、教員の視点での働き方について提案があったらいいというのは、

確かに１つの突破口ではあるかなと思いました。最後に余談ですが、 私は
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佐渡市からということで、新潟県からの参加者が非常に少なかったみたい

なのですが、「今、世界遺産登録ですごく盛り上がっています。ご存知です

か。」と聞いたら、シーンとしてしまって、私としては少し寂しいなと思っ

たのですが、無事登録されて良かったなと。 

・栁澤教育総務

課長 
・ それでは、後藤委員、お願いします。 

・後藤委員 ・ 私も加藤委員と同じ、同日６月 27日にリモートによる研修会に参加させ

ていただきました。私は第３分科会だったのですが、学校部活動の地域連

携や地域クラブ活動の移行についてというテーマの分科会に参加させてい

ただきました。私を含めて、１府６県、茨城県、秋田県、大阪府、広島県、

福岡県、島根県の各市の教育委員の方や教育長の方がお話してくださいま

した。皆さんのお話を伺って、佐渡市がいろんなことに対して、先駆けて

やっているなということをとても感じました。各県の方々から、何につけ

ても、それはどこが担当するのですかと聞かれまして、教育委員会が主と

なってやってくださっていることを伝えたところ、驚きではないですが、

いいですねといったお返事をいただいて。本当に佐渡市教育委員会の方々

の今までのご苦労と言いますか、この地域移行に向けての準備とか、もう

既に始まっていますが、本当にありがたいと思いながらお話しさせていた

だきました。各地区の方からは、例えば、練習会場とか指導者の確保はど

うしていますかとか、会場までの送迎は誰がするのですかとか、指導者へ

の謝金はいくらになりますかとか、そういった具体的な質問が出ました。

私がこの研修会に参加するにあたっては、全部、若林課長補佐に設定をし

ていただいて、教育委員会の一室を貸していただいて、全部用意していた

だいた中で参加したのですが、初めての参加だったのですが、画面を通し

て各県の方々とお話ができるということがとても新鮮で、子どもたちもこ

ういう経験をこれから、もう既にしてると思いますが、やっていけるのだ

なということを感じながら研修会に参加させていただきました。ありがと

うございました。簡単ですが、以上です。 

・香遠教育長 ・ ありがとうございました。 

 ・ その他、委員から何かありますか。 

・委員全員 ・ 報告、連絡事項なし。 

・香遠教育長 ・ ないようですので、日程第６「報告事項」はこれで終了いたします。 

・ 日程第７「次回会議の開催日」について、事務局の説明を求めます。 

 【次回の会議は、８月 21日（水）に定例会を開催したい旨を説明した。】 

  

午後４時 13分終了  


